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□晚报记者 鲁燕

本报讯 市民屈松峰喜滋滋摇中了一套
经济适用房，可随后被告知所买的紫薇苑小区
的基准房价每平方米为2537元，销售价格每平
方米2613元。他找来专业人员测算了一下，最
高也只到每平方米 2086元。随后屈松峰向市
物价局申请公开紫薇苑小区经济适用房价格
核算的详细信息，但遭到了拒绝。屈松峰遂状
告市物价局“不予公开”的行为违法。昨天上
午，中原区法院开庭审理了此案。法院并未当
庭作出判决。

市民状告物价局
要求公开经适房房价核算信息
今年1月16日，市民屈松峰终于摇中了经

济适用房，但随后他在房管局的网站上看到，
他所选中的位于海洋路的紫薇苑小区经济适
用房，物价局定的基准房价是每平方米 2537
元，销售价格是每平方米2613元。价格咋这么
高？一直关注经济适用房信息的屈松峰说：

“去年同期，我了解的经济适用房小高层的房
价最高只有每平方米 2100多元，去年年底，物
价局也发布消息，称经济适用房多层基准销售
价应控制在每平方米 1725元。”屈松峰随即请
身边的专业建筑人员测算了一下，紫薇苑小区
的房价最高在每平方米2086元。

2 月 11 日，屈松峰向郑州市物价局申请
公开经济适用房房价的核算信息。市物价局
3月 3日给屈松峰出具一份“信息告知书”，其
中仅公开了开发商向其审核价格的材料目录
和审核结果。屈松峰对物价局的答复表示失
望。3月 17日，他向中原区法院递交诉状，要
求市物价局公开经济适用房成本核算信息。

市物价局称无解释权
只是执行单位

昨天庭审现场，市物价局称，收到屈松峰
的申请后，市物价局对要求公开的内容无法
确认，根据《政府信息公开条例》，今年 2月 25
日向郑州市政府办公厅请示。2月 26日，郑
州市政府办公厅依据《条例》第八条“行政机
关公开政府信息，不得危及国家安全、公共
安全、经济安全和社会稳定”的有关规定函
复答辩人，紫薇苑小区经济适用房征地、拆
迁、安置费用的原始凭证和补偿费用不得公
开，郑州华瑞房地产公司报送的定价材料目
录及审核结果可以公开。3月 3日，市物价局
公开了郑州华瑞房地产公司报送的材料目录
及审核结果，履行了义务。

市物价局认为，信息公开的具体行政行为
是依据上级部门市人民政府办公厅的决定作
出的，市物价局是执行单位，没有任何违法的
情况，没有任何的解释权。

屈松峰的代理律师时辉亮认为，物价局说
不出为什么要依据《政府信息公开条例》第八
条的规定拒绝公开其他信息，没有合理的法律
依据的具体行政行为就是违法，法院应对违法
的具体行政行为予以撤销。

庭审进行了近两小时后休庭，法院将择期
宣判。

专家：公开经适房成本很有必要
郑州大学法学院宪法与行政教研室主任

王红建认为，公开经济适用房成本很有必要。
“拒绝公开得有合法的依据和理由，更不能随
意地把各种可能都归结到危及国家安全、国家
利益上去，这是对老百姓不负责任的态度。”王
红建说，政府只有公开了相关信息，才能及时
消除公民的疑问。

线索提供 党庆远

经适房货币补贴办法月底提交研究
郑州将出台房地产新政，廉租房试点“租售并举”

销售量下滑，空置房增加，开发资金紧张，消费者持币观望……房地产业受金融危机影响，遭遇着前所
未有的困难。然而，进入3月份，我市房地产销量创历史以来单月的最高纪录。昨日，刚刚任职两个多月的
房地产管理局局长王万鹏做客郑州市人民政府“在线访谈”栏目，与网友讨论房价、物业、经适房、廉租房等
热点问题。王万鹏透露，今年我市房地产将出台许多“破冰”政策，其中包括廉租房试点租售并举、经济适
用住房货币补贴、公共租赁房试点等。 晚报记者 孙娟

网友“外来妹”说，城中村这几年拆
了不少，租个合适房子很难。王万鹏
透露一个好消息：今年我市准备借鉴
外地城市先进做法，开展公共租赁房
试点工作。

郑州市正在酝酿的“公共租赁房”正
是为了解决“夹心层”群众住房问题。所
谓“夹心层”属于“非低收入群体”，因而
始终游离于面向低收入群体的保障体系
之外，但他们又无力购买商品房。

王万鹏透露，今年下半年我市将选

择一两家房地产企业进行“公共租赁房”
试点，近期将前往福建省进行考察。

公共租赁房是继经济适用住房、廉
租房、限价房之后，我国住房保障体系领
域的一崭新概念。福建的“公共租赁房”
模式是，专门用于出租，实行以物价部门
核定的成本来定租金，套型面积原则上
控制在 60平方米以下，供应对象主要面
向行政机关、企事业单位、新就业大中专
毕业生、引进人才等中低收入住房困难
群体。

王万鹏还说，我市准备出台《进一步
加快房地产业健康发展的意见》，廉租房
试点“租售并举”的政策。

所谓廉租房“租售并举”，其实就是
廉租住房可租可售，承租人购买廉租住
房，可一次性支付购房款，也可以按比例
分期付款，购房人拥有有限产权，但不得
直接上市交易。5年后，在按规定补足优
惠税费、土地收益等相关价款后，就可完
全取得房屋的所有权，并可上市交易。

除了租售并举新政外，今年我市将
筹集500套廉租住房实物配租房源，这样
房源将优先向保障对象中的低保家庭、
烈士遗属、市级以上劳动模范等先进人
物、严重残疾人员和家庭成员中有 60周
岁以上老人且无自有住房的家庭分配。
目前，我市已完成了《郑州市廉租住房实
物配租实施细则》意见征求工作，初步拟
定的《郑州市实物配租轮候评分标准》也
将于近日面向社会公开征集意见。

市政府近日出台了刺激经济增长的
文件，房地产业也要出台相应的政策。对
此，王万鹏透露说，我市将出台经济适用
房货币补贴政策。

王万鹏解释说，针对目前郑州市经
济适用房 2007年底以前有 1.7万户符合
条件的购买人员，结合经济适用房建设
受各方面的制约进展缓慢，目前还不能
满足所有需求的实际，郑州市准备出台
经济适用房货币补贴政策，让符合条件
的人可以自愿购买商品房，尽早改善居
住需求。

王万鹏告诉记者，4月底前将提交市

政府专题研究，目前补贴标准还不能公
布，可以确定的是补贴范围仅限 2007年
底前申请的 1.7万户符合经适房条件市
民，符合条件市民在限定面积内购买商品
房可享受按平方米补贴的政策。

看看其他城市补贴标准：常州市对符
合经济适用房申请条件的低收入家庭，在
市区选购新建的普通商品房的，每户补贴
8万元；南昌市货币补贴按每平方米 800
元，面积不超过60平方米的标准，给中签
户用于购买二手房或商品房；大连标准，
给予货币补贴 13万元用于购买新商品
房，或者是继续等待摇号。

关键词 回暖
现在谈复苏为时过早

不少网友询问，郑州房地产市场是否
已经完全“回暖”? 对于回暖的说法，王万
鹏并不认同。他说，现在说房地产市场已
经回暖或复苏了，还是太早了。

“商品房销售逐步放量，二手房的交
易明显增加，确实出现了回暖的迹象，但
销售只是一个方面，房地产开工、竣工以
及房地产市场的投入这方面，与去年同期
相比都是在明显地下降。”王万鹏说。

王万鹏说，今后一个时期，郑州市房
地产市场在短期内预计还将延续成交量
低位徘徊、价格震荡调整的市场格局。

关键词 房价
郑州房价处在调整阶段

如今，郑州房产市场房价有所下降，
存在变相降价现象。然而，3月份的销售
快速回升，让不少网友纳闷，郑州房价是
否还有下行空间。

王万鹏表示，可以肯定的是，房价波
动大的城市主要是一线城市，比如说北
京、上海、深圳等。郑州作为二线城市，购
房以刚性需求占的分量大点，以自住性和
改善性住房为主，投资性和投机性也存在
一些，不会像一线城市波动这么大。

同时，王万鹏说，目前房产商的土地
成本、建设成本、配套成本都比较高，如果
从目前形势来判断房价的话，应该说还是
处在调整阶段。

关键词 经适房
经适房货币补贴政策月底提交研究

关键词 廉租房
廉租房将试点“租售并举”

关键词 公共租赁房
下半年启动公共租赁房试点

一起有关经适房的官司
案由：物价局不公开房价核算信息


